La Jornada Sección: Política 2023-12-15 03:41:13

378 cm2

Página: 16 \$82,095.40

0 1/2

**VOTARÁN CONTRA CARLOS FÉLIX LÓPEZ** 

## INE: se prevé nuevo revés a la propuesta de Taddei para Secretaría Ejecutiva

Opositores buscan que se nombre un encargado de despacho a partir de los titulares de otras direcciones

## FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIÁN HERNÁNDEZ

Un nuevo choque de trenes en la autoridad electoral se anticipa para hoy cuando en el consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) se proponga que la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, nombre al encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva entre alguno de los titulares o responsables de las direcciones y unidades del organismo.

El punto será propuesto por el consejero Jorge Montaño y ocurre frente a un potencial nuevo rechazo de la tercera propuesta de Taddei para esa importante posición.

Pero al mismo tiempo, como último punto de la sesión, el bloque opositor responderá con un "mecanismo extraordinario para garantizar la oportuna integración

y adecuado funcionamiento de los órganos centrales del INE".

Bajo el argumento de que tener encargados de despacho en áreas cruciales impacta en las funciones del INE, más aún cuando hay un proceso electoral en curso, propone que "se resuelva la omisión" y se nombre ya a los titulares de las distintas áreas.

Señala que en caso de que no sean aprobadas las propuestas de la presidenta, los encargados de despacho estén en ese puesto máximo por un año, y cierra con una prohibición al plan de Taddei, pues indica: "En ningún caso las personas rechazadas por el consejo general podrán ser designadas como encargadas de despacho".

## El candidato

Después de poner sobre la mesa –en meses pasados– los nombres de Flavio Cienfuegos y de la ex consejera Adriana Favela, esta vez apuesta por Roberto Carlos Félix López, quien fue su mano derecha cuando era presidenta del Instituto Electoral de Sonora.

Con el mecanismo vigente, se requieren nueve votos de los 11 posibles en el consejo general para nombrar al titular; sin embargo, cuando hizo la sugerencia en la mesa de consejeros se topó con la posible traba de cuatro de ellos, bajo el argumento de que se requerían más opciones.

Taddei resaltó el curriculum de Félix López y, además, hizo notar que el nombramiento sería una acción afirmativa en favor de la diversidad sexual.

Pero ante la posición de algunos de sus colegas, la presidenta le daría un nombramiento provisional a su paisano, para después hacerlo secretario ejecutivo, con base en el nuevo acuerdo, dijeron fuentes consultadas.

En el proyecto se argumenta que elegir al secretario general entre los funcionarios – integrantes de la Junta General Ejecutiva– ayudaría a "promover la igualdad de oportunidades" y la dignidad humana.

Señala que este mecanismo "en modo alguno implica una transgresión a los principios rectores del INE, porque la sustitución de una persona funcionaria por otra que integra los puestos directivos del organismo justifica las funciones que debe llevar, al tratarse de una medida excepcional implementada para lograr el cumplimiento de los fines de la institución y la continuidad de su funcionamiento". Con ello, añade, se garantizaría el principio de certeza.



Meses atrás rechazaron a Flavio Cienfuegos y Adriana Favela





La Jornada Sección: Política 2023-12-15 03:41:13

378 cm2

Página: 16 \$82,095.40

2/2



▲ Se requieren nueve votos de los 11 posibles en el consejo general del organismo para poder nombrar al titular del área en disputa. Foto Cristina Rodríguez

